
■二本松地域（岳下・杉田地区）
開催日時　１１月２１日（水）　午後６時３０分
場　　所　岳下住民センター ２階 研修展示室
参加人数　４５名
担当議員　◎熊田義春　○佐藤運喜　堀籠新一
　　　　　　鈴木一弘　　斎藤広二

岳下住民センター　研修展示室

■安達地域
開催日時　１１月２０日（火）　午後６時３０分
場　　所　安達公民館　１階　集会室
参加人数　１１名
担当議員　◎本多俊昭　○平塚與志一　佐久間好夫
　　　　　　平　敏子　 平栗征雄　

安達公民館　集会室

■二本松地域（二本松・塩沢地区）
開催日時　１１月１９日（月）　午後６時３０分
場　　所　二本松住民センター ３階 第３会議室
参加人数　１４名
担当議員　◎熊田義春　○佐藤運喜　堀籠新一
　　　　　　鈴木一弘　　斎藤広二

二本松住民センター　第３会議室

※担当議員の◎は班長、○は副班長

2議会報告会開催結果

第２回目となる議会報告会を、昨年１１月１９日から２２日にかけて市内
６会場で開催し、１５３人の方に出席いただきました。
今回は、主に９月定例会の審議内容を議員から説明した後、参加された皆
さんとの意見交換を行いました。
それぞれの会場で皆さんからお寄せいただいた主な意見をご紹介します。

議
会
報
告
会
を
開
催
し
ま
し
た

第
２
回

・
二
本
松
市
は
「
住
み
よ
さ
番
付

け
」
で
見
る
と
、
住
み
よ
い
と
は

言
え
な
い
。
特
に
若
者
の
定
着
が

難
し
い
。
子
ど
も
が
大
き
く
な
っ

て
も
同
じ
敷
地
内
に
家
が
建
て
ら

れ
る
よ
う
に
、
分
譲
区
画
は
２
０

０
坪
ぐ
ら
い
あ
る
と
良
い
と
思

う
。
そ
う
す
れ
ば
、
二
代
目
、
三

代
目
と
続
き
、
介
護
や
空
き
家
問

題
に
も
対
応
で
き
る
の
で
は
。
こ

こ
で
生
ま
れ
育
っ
た
子
ど
も
全
員

が
残
る
よ
う
に
、
関
東
圏
か
ら
地

方
へ
誘
導
す
る
支
援
政
策
を
考
え

て
も
ら
い
た
い
。

・
再
生
可
能
エ
ネ
ル
ギ
ー
に
関
し

て
、
太
陽
光
発
電
・
パ
ネ
ル
設
置

で
ト
ラ
ブ
ル
に
な
ら
な
い
よ
う
、

条
例
等
を
整
備
し
て
先
に
手
を
う

っ
て
い
た
だ
き
た
い
。

・
防
災
無
線
で
事
故
・
事
件
等
を

放
送
す
る
際
に
、
旧
３
町
の
地
域

定
住
促
進

再
生
可
能
エ
ネ
ル
ギ
ー

防
災
対
策

で
あ
っ
て
も
、
全
て
「
二
本
松
市

…
…
（
何
々
）」
と
放
送
さ
れ
る

た
め
、
旧
二
本
松
市
の
人
は
何
処

な
の
か
分
か
ら
な
い
。
二
本
松
市

の
後
に
地
域
名
（
安
達
地
域
・
岩

代
地
域
・
東
和
地
域
）
を
入
れ
て

放
送
し
て
欲
し
い
。

・
油
井
地
区
の
学
童
保
育
所
に
つ

い
て
、
学
年
ご
と
で
場
所
が
分
か

れ
て
お
り
、
仕
事
を
終
え
て
か
ら

違
う
場
所
に
お
迎
え
の
時
間
ま
で

に
迎
え
に
行
く
の
が
と
て
も
大
変

で
あ
る
。
何
と
か
１
か
所
に
集
約

で
き
な
い
か
。

・
農
業
振
興
地
域
と
い
っ
て
も
死

ん
で
い
る
土
地
が
多
い
。
有
効
活

用
し
て
欲
し
い
。

・「
二
本
松
市
」
の
ロ
ー
マ
字
表

記
に
つ
い
て
統
一
す
べ
き
で
は
な

い
か
。（
二
本
松
駅
と
市
で
使
っ

て
い
る
表
記
が
異
な
っ
て
い
る
。

子
育
て
支
援

農
業
振
興

観
光
振
興

イ
ン
バ
ウ
ン
ド
で
来
る
外
国
人
に

も
分
か
り
や
す
い
よ
う
に
し
た
方

が
い
い
の
で
は
。）

・
菊
人
形
に
つ
い
て
、
お
金
を
落

と
し
て
も
ら
う
た
め
に
売
店
を
増

加
し
て
は
ど
う
か
。
ま
た
、
入
場

券
に
、
例
え
ば
道
の
駅
の
割
引
券

を
付
け
る
と
か
、
無
料
入
場
券
を

市
外
に
配
る
と
か
入
場
者
を
増
や

す
た
め
の
プ
ラ
ス
ア
ル
フ
ァ
の
ア

イ
デ
ィ
ア
を
考
え
る
べ
き
。

・
積
雪
時
対
応
と
し
て
、
塩
カ
ル

の
配
布
を
早
め
て
欲
し
い
。
ま
た
、

地
域
で
協
力
し
て
い
る
住
民
に
何

ら
か
の
恩
恵
が
あ
っ
て
も
良
い
の

で
は
な
い
か
。

・
県
道
に
塩
カ
ル
を
撒
く
機
械
が

気
温
設
定
と
な
っ
て
い
る
が
、
雪

も
降
っ
て
い
な
い
の
に
低
温
に
な

る
と
撒
か
れ
て
し
ま
う
の
で
、
実

情
に
合
っ
た
も
の
に
シ
ス
テ
ム
を

見
直
す
か
、
地
域
の
ボ
ラ
ン
テ
ィ

ア
に
任
せ
た
方
が
い
い
の
で
は
な

い
か
。

・
カ
ン
ト
リ
ー
パ
ー
ク
と
う
わ
の

道
路
整
備



※参加者153人中、121人の方から回答をいただきました。（回答率79.08％）

参加者アンケート
Q年齢は？

Ｑ参加してどうでしたか？

20代：6人
（4.96％）

30代：３人
（2.48％）

40代：11人
（9.09％）

50代：26人
（21.49％）60代：42人

（34.71％）

70代：33人
（27.27％）

大変良かった：19人
(15.70%)

良かった：58人
(47.93%)

普通：21人
(17.36%)

期待ほど
でない：9人
(7.44%)

無回答：14人
(11.57%)

■東和地域
開催日時　１１月２２日（木）　午後６時３０分
場　　所　東和文化センター　２階　研修室
参加人数　２３名
担当議員　◎小野利美　○石井　馨　坂本和広
　　　　　　小林　均　　野地久夫　本多勝実

東和文化センター　研修室

■二本松地域（石井・大平地区）
開催日時　１１月２２日（木）　午後６時３０分
場　　所　石井住民センター　２階　会議室
参加人数　２５名
担当議員　◎本多俊昭　○平塚與志一　佐久間好夫
　　　　　　平　敏子　 平栗征雄　

石井住民センター　会議室

■岩代地域
開催日時　１１月２１日（水）　午後６時３０分
場　　所　岩代公民館　２階　大会議室
参加人数　３５名
担当議員　◎安齋政保　○加藤建也　斎藤　徹
　　　　　　佐藤　有　　菅野　明　佐藤源市

岩代公民館　大会議室

アンケートから 参加者の声 次回の開催に
活かしていきます！

・初めて参加させていただきましたが、色々な活動内容が分かっ
て良かったです。

・色々な意見を聞くことができ、良かった。色々な意見・要望に
対する迅速な対応を願う。

・意見交換の時間を多く割いたのは良かった。
・市民と議員の意見交換ができ有意義であった。
・説明が丁寧で分かりやすかった。ただ説明が定例会の概要のみ

だったので、その中でも特に市民へ紹介したい議案をピック
アップして具体的に説明していただくと更によかった。

・年１回ではなく、最低２回くらいして欲しい。
・ざっくばらんな雰囲気、親しみのもてる報告会にして欲しい。
・時間帯や曜日の選択を改善し参加しやすくして欲しい。
・杉田住民センターでも開催して欲しい。
・チラシや宣伝不足である。・参加者が少ない。
・なるべく数多く開催して欲しい。・報告会を続けて欲しい。
・人口減少をいかにして止めるのか、頑張ってほしい。
・意見交換で出た意見・要望事項に対し、議会としてどのように

対応したのか報告をお願いしたい。

今回の意見、提言はどうなる？
①議会で対応するものと市で対応するものを精査します。
②市（執行機関）に伝えるべきものは、まとめて市長
へ提出します。
●その結果はいつか公表するの？
次号（５月１日発行）の市議会だよりで、どのように
対応したのか、その結果をお知らせする予定です。

3 議会報告会開催結果

周
辺
で
は
小
中
学
生
の
送
迎
の
車

が
多
い
が
、
道
路
の
幅
員
が
狭
い

た
め
今
ま
で
に
何
度
か
事
故
も
起

き
て
い
る
。
道
路
の
拡
幅
が
難
し

い
の
で
あ
れ
ば
、
側
溝
に
グ
レ
ー

チ
ン
グ
を
か
け
た
り
、
蓋
を
す
る

等
の
工
夫
を
し
て
欲
し
い
。

・
石
井
地
区
（
錦
町
、
鈴
石
地
区

等
）
の
上
水
道
事
業
は
、
未
だ
施

行
さ
れ
る
状
況
に
な
い
が
、
ど
の

よ
う
に
な
っ
て
い
る
の
か
。

・
観
音
丘
陵
遊
歩
道
に
つ
い
て
、

伐
採
等
整
備
を
し
て
い
る
よ
う
だ

水
道
整
備

公
園
整
備

が
、
も
っ
と
日
当
た
り
が
良
く
な

る
よ
う
に
き
ち
ん
と
伐
採
し
た
ほ

う
が
良
い
と
思
う
。
ま
た
、
自
転

車
道
は
舗
装
に
な
っ
て
い
る
が
、

歩
道
は
砂
利
を
た
だ
撒
い
た
だ
け

と
い
う
感
じ
で
滑
っ
て
歩
き
に
く

い
。
歩
き
や
す
く
て
、
見
通
し
が

い
い
よ
う
に
し
て
ほ
し
い
。

・
文
化
セ
ン
タ
ー
の
駐
車
場
が
ま

だ
ま
だ
狭
い
と
思
う
。

・
杉
田
駅
の
東
側
に
一
万
人
以
上

入
る
サ
ッ
カ
ー
ス
タ
ジ
ア
ム
を
建

設
し
て
欲
し
い
。
ス
タ
ジ
ア
ム
に

は
住
民
セ
ン
タ
ー
や
倉
庫
を
併
設

し
て
は
ど
う
か
。

文
化
・
体
育
振
興

・
放
射
能
モ
ニ
タ
リ
ン
グ
ポ
ス
ト

に
つ
い
て
、
撤
去
さ
れ
て
い
る
よ

う
だ
が
減
ら
さ
な
い
で
欲
し
い
。

・
ネ
ー
ミ
ン
グ
ラ
イ
ツ
（
命
名
権
）

の
対
象
施
設
の
利
用
拡
大
を
検
討

し
て
は
。（
コ
ン
サ
ー
ト
ホ
ー
ル
、

カ
ン
ト
リ
ー
パ
ー
ク
と
う
わ
な
ど
）

・
議
会
報
告
会
は
年
１
回
で
は
な

く
て
、
定
例
会
終
了
の
都
度
年
４

回
行
っ
て
は
ど
う
か
。

震
災
復
興

行
財
政
運
営

議
会
運
営


